

# DE CASA EN CASA

PERIÓDIC LOCAL DE PICANYA - II ÈPOCA - ANY III - NÚM. 17 - SETEMBRE-OCTUBRE 1994

Picanya, amb 8.230 habitants, té una superfície verda construïda de 167.906 m<sup>2</sup>, és a dir, 20,98 m<sup>2</sup> per habitant i 61,2 m<sup>2</sup> per vivenda, xifra que supera el mínim de 15 m<sup>2</sup> per vivenda que exigeix la Llei del Sòl. Vint-i-dos parcs i jardins, i 13 carrers amb arbres al casc urbà, formen el pulmó verd del municipi. Però l'ajuntament, conscient que els arbres donen qualitat de vida, posarà en marxa un pla de plantació d'arbres als carrers que encara no en tenen.



La població de Picanya té quasi 21 m<sup>2</sup> de superfície verda per habitant.

## Picanya té 612 m<sup>2</sup> de superfície verda per vivenda

L'ajuntament plantarà arbres en tots els carrers i places que actualment no tenen cap tipus de vegetació

El pla encetat per l'Ajuntament de Picanya té previst la plantació d'arbres en aquells carrers i places que actualment no tenen cap tipus de vegetació urbana. La plantació es farà de forma progressiva utilitzant la major quantitat d'arbres de la zona mediterrània: ca- paços de sobreviure en zones urbanes. Aquest programa, que durarà alguns anys, es posa en marxa després d'estar desenvolupada la política perimetral de zones verdes envoltant a la població.

Les primeres plantacions es faran a les avingudes Ricardo Capella i Jaume I, i als carrers Sant Antoni Abat,

Sant Vicent, la Taronja i Collidors, però en fases posteriors aniran replantant-se la resta dels carrers.

L'objectiu de l'ajuntament és apropar els arbres als carrers per tal de millorar la qualitat ambiental i la salut i el benestar dels veïns, ja que els arbres són el pulmó de la natura. Les noves plantacions es faran no tant amb criteris estètics, com abans, sinó més bé atenent criteris de funcionalitat.

Inicialment, i en diversos casos, l'elecció del tipus d'arbre venia definida per la integració estètica d'aquest en l'entorn, atenent la be-

liesa, tamany, aroma i combinació de colors de l'arbre respecte a les edificacions. Però actualment el criteri de plantació, a més de considerar l'estètica, té en compte també la funcionalitat de l'arbre en la via pública.

S'intenta ara combinar alternativament arbres de fulla caduca i de fulla perenne. L'objectiu és que hi haja verd a les branques a la primavera i a l'estiu per tal que proporcionen ombra i frescor, i que caiga la fulla per deixar passar els rajos del sol a la tardor i a l'hivern.

En definitiva, els arbres a la ciutat, a més d'oxygenar i renovar l'aire de tota la població, proporcionen bellesa en l'entorn i benestar personal en la mesura que refresca el medi ambient i el fa més càlid.

D'altra banda, l'ajuntament fa una crida a tota la població per a que s'esforce en defensar i mantindre els arbres no sols de les zones verdes ja existents, sinó també d'aquelles que es van a crear en un futur pròxim, prenent consciència de la seua importància i denunciant també a la Policia Local els actes vandàlics que tenen com a objectiu maltractar i mutilar els arbres.

## El Club Valenciano de Canto Timbrado Español abre local

La entidad ofrece pájaros y asesoramiento

Hace aproximadamente diecisiete años que Manuel Giménez y una quincena de aficionados al canto timbrado de toda la zona, crearon en Valencia el Club Valenciano de Canto Timbrado Español.

Desde entonces hasta ahora el grupo ha realizado todas sus actividades, entre las que se encuentran la consecución de numerosos galardones nacionales y mundiales, sin contar con una sede en la que ubicarse. Sin embargo, desde el pasado 9 de julio, la asociación dispone de sus instalaciones en el número 3 de la calle San Pascual de Picanya.

Las actividades en la nueva sede del club se iniciaron coincidiendo con las fiestas patronales en honor a la Purísima Sang, mediante un concurso infantil de redacció y dibujo alrededor del canario. El premio del certamen, al que se presentaron más de 200 trabajos, consistió en 10 jaulas con dos parejas de canarios cada uno.

"El próximo año- comenta Giménez- estos diez jóvenes participarán de manera gratuita en un concurso de canto, con las dos parejas de canarios que han ganado este año". La ornitología, sin embargo, sigue siendo un deporte de mino-



Los socios, ante la nueva sede del club.

rias, por lo que la idea básica, según Manuel Giménez, es "fomentar la afición y enfocarla hacia el pueblo, especialmente de cara a la juventud".

De esta manera, la sede permanecerá abierta al público todos los miércoles y viernes entre las seis y las ocho de la tarde. "Los aficionados podrán recibir el asesoramiento

y la ayuda del club, y además podrán ver y comprar los ejemplares que se expongan allí", afirma Manuel Giménez.

El club no admitirá la entrada de nuevos socios. Según el ornitológico de Picanya, "no está previsto ampliar el club. Sin embargo, todos los aficionados tendrán los mismos derechos que los socios".

## Una gala benéfica recaudará fondos para Cáritas y ayuda al Tercer Mundo

El próximo sábado día 10 de setiembre, tendrá lugar una gala benéfica para recaudar fondos para los Programas Locales de Ayuda a los Necesitados de Cáritas Parroquial y para los programas de Ayuda al Tercer Mundo.

En esta gala benéfica, que se celebrará en las instalaciones del Centro Cultural de Picanya a las 19.00 horas, participarán los grupos de danzas Realenc y Carrasca, así como la Escuela de Ballet y la Unión Musical de Picanya.

Las entradas para el acto, en el que también colaboran el Ayuntamiento de Picanya y la Fundación Cultural CAM, se pueden obtener anticipadamente en el centro de información del ayuntamiento de la localidad a partir del lunes, día 5 de setiembre, o bien en el mismo Centro Cultural desde una hora antes de la función, a un precio de 300 pesetas. Asimismo, todos aquellos que no puedan asistir a la Gala y deseen colaborar con la iniciativa, pueden adquirir entradas "Fila 0" al precio de 200 pesetas.

Esta iniciativa constituye una respuesta de solidaridad del pueblo de Picanya para intentar paliar el hambre, las guerras y las epidemias que asolan muchos países del Tercer Mundo y que necesitan la ayuda urgente y decidida de las naciones más desarrolladas.

## Editorial

### APUESTA POR EL MEDIO AMBIENTE

Este verano pasará a la historia como uno de los más negros para el medio ambiente. Como si de una costumbre más se tratara, los incendios forestales han vuelto a llenar el horizonte de gigantescos penachos rojos y las cenizas de los pinos han caído sobre nosotros. Pero esta vez con más virulencia y con víctimas mortales. También han muerto animales del bosque o han perdido su hábitat, mientras en las tiendas se venden pájaros, peces y animales exóticos, naturaleza en conserva, como si fuera un producto más de consumo. El medio ambiente sufrió cada vez más la presión destructora de la civilización. O apostamos fuerte por él o se volverá contra nosotros.

# 'Todos los ciudadanos deben colaborar en la protección del medio ambiente'

**Picanya se adhiere al manifiesto de la Federación de Municipios**

El paisaje de la Comunidad Valenciana cambiará irremediablemente después de este trágico verano. Entre el 6 y el 10 de julio, en tan sólo seis días, ardió el 10 por cien de la superficie forestal de la Comunidad, en los incendios declarados en las zonas de Requena, Millares, Albaida y Espadilla. Un mes después, el fuego volvió a hacer acto de presencia, arrasando buena parte de la sierra Mariola y La Cañada de Paterna, entre otros focos.

Únicamente en la primera semana del mes de julio, la Comunidad Valenciana perdió la misma superficie que, hasta ahora, se venía perdiendo cada cinco años.

Por este motivo, la Comisión de Urbanismo y la totalidad de las fuerzas políticas integrantes de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias (FVMP), aprobaron el pasado 5 de julio, un manifiesto para potenciar la concienciación institucional, empresarial y ciudadana con el objetivo de "conseguir la garantía de un hábitat saludable".

#### Pacto ecológico

El manifiesto, que fue aprobado de manera unánime por el pleno del Ayuntamiento de Picanya celebrado, asimismo, el pasado mes de julio, reclama el compromiso de las administraciones públicas "en una especie de Pacto Ecológico", según fuentes de la FVMP.

Sin embargo, la solución a este grave problema necesita, además, de la cooperación y la correspon-



Incendio forestal.

sabilización de toda la sociedad. Así, la FVMP considera que la situación actual exige las inversiones de las administraciones orientadas a la prevención y extinción de los incendios, "pero también la colaboración de todos los agentes sociales, económicos y de los ciudadanos en la lucha contra el deterioro de nuestro patrimonio ambiental".

En este sentido, miembros de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias han asegurado que sus órganos "siempre han sido sensibles ante el deterioro medioambiental", y han añadido que la última oleada de incendios ha producido una "situación límite, que necesita una rápida y eficaz respuesta institucional y ciudadana".

#### Papel "vital"

De este modo, el papel de políticos, ciudadanos, empresarios y medios de comunicación es "vital"

para conseguir una mejora medioambiental, y así lo recoge el manifiesto elaborado por la FVMP y aprobado por el pleno del consistorio de Picanya, que recoge en siete puntos las labores a realizar por cada una de estas fuerzas políticas y ciudadanas.

Las recomendaciones elaboradas por la FVMP afectan tanto a los eurodiputados como a los gobiernos locales y autonómicos, así como al gobierno central.

Además, los empresarios, los sindicatos, los medios de comunicación y los ciudadanos en general, son los protagonistas fundamentales de las medidas para paliar el desastre ecológico que suponen los incendios.

#### Prevención

Entre estos mensajes, destaca la elaboración de una política medioambiental de prevención de incendios, que contemplaría medidas urbanísticas correctoras o el fomento de los medios de investigación.

Por otra parte, la FVMP aconseja a los empresarios que incrementen su inversión en procesos productivos no contaminantes. Además, insta a los sindicatos a potenciar las iniciativas de las asociaciones pro-medio ambiente.

Por último, el manifiesto se dirige hacia los medios de comunicación y los ciudadanos, a quienes solicita que aumenten sus labores de vigilancia y control en la preventión de incendios.

## A nuestra juventud

Eso que hoy veis, marcados por el tiempo sus rostros con huellas que acreditan esfuerzos, fatigas y sufrimientos, no son otros que vuestros mayores. Ellos se esforzaron a fuerza de trabajo y sacrificios con la ilusión de dar a los suyos un mejor vivir, con la esperanza incierta de ser algún día correspondidos con un mínimo de amor y respeto.

Por el hecho de ser viejos no por ello dejamos de ser útiles. Después de criar a los hijos todavía reservamos las flamas energías que nos quedan para ser los "ángeles de la Guardia" de nuestros nietos.

Jóvenest, pensad que un día seréis viejos y querreis que se os trate como hoy lo deseamos nosotros. Sed herederos y transmisores de esos valores por los que hemos luchado y defendido.

"Hasta que nuestros corazones y mentes se abran a los pensamientos de todos los hombres,

donde quiera que estén; hasta que nos convenzamos de que no son diferentes porque hablen, vistan y tengan distinto el color de la piel; hasta que estemos dispuestos a reconocer y aceptar que las creencias y aspiraciones de los demás son tan importantes como lo son para nosotros las nuestras, no podremos esperar que reine una relación fraterna universal, desterrando la violencia y las guerras".

Un anciano maestro

M. P. G.

Picanya, julio de 1994



## Casi 2.000 personas fueron a la piscina

La piscina municipal de Picanya cerrará sus puertas el día 11 de septiembre, después de haber sido utilizada por cerca de 2.000 personas desde su apertura, el pasado 11 de julio. A lo largo de estos dos meses, las instalaciones de la piscina han servido no sólo para tomar un refrescante baño, sino también para la realización de los cursos de natación y para la ubicación de la Bibliopiscina que, dentro de la campaña de la Escuela d'Estiu, permitió a los usuarios disponer de los libros de la biblioteca.



## Festa del col·legi infantil Sorolla

La nit del 27 de juny, més de 100 pares, mares, mestres i escolars del col·legi infantil Sorolla celebraren el cap de curs al Centre Cultural de Picanya amb una projecció de video que arreplegava part de els activitats fetes al llarg de l'any, com la festa de Nadal, pastissets de "moniat", visita del visir, carnestoltes, excursions, setmana ecològica i d'altres. La cloenda del curs es va fer amb una gran festa d'aigua. Els escolars van gaudir d'un matí festiu amb l'aigua com a element motivador. Després, ja de nit, tots els participants van fer un sopar en un restaurant del municipi.



## Excursions del grup el Mussol

El grup de monitors el Mussol, constituit a partir de les iniciatives d'iris joves que feren un curs d'educadors d'esplai, organitzat per l'Ajuntament de Picanya i Acció Cultural del País Valencià, col·labora amb l'ajuntament en el programa "Comarca a comarca, coneix el teu entorn". S'han organitzat dues excursions: una a Alzira del Maestrat, el dia 28 de maig, i l'altra a Agres, els dies 2 i 3 de juliol i s'ha fomentat l'afecte entre els companys i la solidaritat i l'amor a la natura, sense deixar de banda la diversió dels xiquets.

## SUGERENCIAS Y COLABORACIONES

Cualquier lector que lo deseé puede manifestar por escrito sus preferencias o sugerencias sobre las diferentes secciones o los artículos del periódico. También puede entregar cartas, colaboraciones u opiniones, escritas a máquina o con letra muy clara, incluyendo en ellas su nombre y DNI y depositándolas en los buzones del periódico, en el ayuntamiento y el centro de salud.

# Atención integral a la mujer climatérica

El centro de salud de Picanya pone en marcha un nuevo programa

El centro de salud de Picanya ha puesto en marcha este mes de septiembre un nuevo programa de salud, el de atención integral a la mujer climatérica, que se une a los programas de la mujer, niño sano y del adulto que ya se están desarrollando. En el nuevo programa se atenderá a las mujeres de 46 a 64 años, edad en la que se producen algunas enfermedades como consecuencia de la menopausia.

Los responsables del centro sanitario pretenden también este año hacer más extensivos los tres programas de salud ya consolidados y mejorar los once servicios sanitarios que ofrece el centro. En el centro trabaja un equipo de atención primaria formado por cuatro médicos de medicina general, un pediatra, cinco enfermeros, un auxiliar de enfermería, tres auxiliares administrativos, un celador, una matrona y una asistencia social. El coordinador del equipo es el doctor Juan Manuel Verdeguer.

Los servicios que se ofrecen han consolidado el centro de Picanya como uno de los más modernos de la comarca. Nuevos servicios (extracciones de sangre y orina, rece-



Centro de salud de Picanya.

tas para enfermos crónicos, visado periférico, consulta de trabajo social, pruebas de electrocardiogramas y oscilometrías y consultas de enfermería) se unen a otros más antiguos, como son la cita previa, consultas médicas, curas e inyectables, partes de incapacidad laboral transitoria y visitas domiciliarias.

Estos nuevos servicios evitan desplazamientos de los vecinos a centros sanitarios de Valencia. Las extracciones de sangre y orina se envían al centro de especialidades de Torrent para su análisis, pero los resultados son recogidos en Picanya. Asimismo, en el servicio del visado periférico el centro gestiona las recetas especiales que deben de ser visadas por el inspector médico de Valencia.

Por otra parte, las recetas a los enfermos crónicos se recogen fuera de las consultas médicas, con lo que se controla el consumo de recetas y se agiliza la recogida. El mismo sistema se ha implantado en los partes por incapacidad laboral transitoria.

## Programas de salud

Pero el trabajo del personal del centro de salud no queda limitado sólo a estos servicios. El centro viene desarrollando tres programas de salud (mujer, niño sano y adultos) que proporcionan grandes mejoras a la población.

El programa de la mujer abarca desde los consejos genéticos, captación precoz de mujer embarazada, atención al embarazo y preparación al par-

to, hasta la planificación familiar, problemas de infertilidad y control postparto.

El programa del niño sano se divide en cuatro subprogramas: recién nacido, preescolar y escolar, salud escolar y estimulación temprana. Los recién nacidos (de 0 a dos años 2) y niños de preescolar y escolar (de 2 a 7 años) son sometidos a controles de salud para valorar el peso, la talla, el perímetro craneal, los dientes, la vista, el oído, el desarrollo psicomotor, vacunaciones y alimentación. En salud escolar se desarrolla hasta los 14 años, un examen de salud, vacunaciones a los 6, 11, 12 y 14 años y salud bucodental. Dentro del subprograma de estimulación temprana se estimula a los recién nacidos mediante demostraciones prácticas en grupo.

Finalmente, el programa del adulto ofrece muchos servicios. En primer lugar, se llevan a cabo actividades preventivas como el riesgo cardiovascular por obesidad, hipertensión y exceso de grasas; prevención de tétanos, alcoholismo y cáncer; educación antitabaco y planificación familiar. En otro orden se da un servicio completo de vacunación contra el tétano, la rubéola, gripe y hepatitis B.

## El Petra II ofrece a los jóvenes prácticas profesionales en Limousin (Francia)

Con el objetivo de contribuir a la cualificación profesional de los jóvenes, entre 18 y 28 años, en su sector y de obtener una primera experiencia profesional, se ofrece de nuevo el programa europeo Petra II para realizar prácticas profesionales en Limousin (Francia). El Petra II es un programa de acción comunitaria sobre la formación profesional de los jóvenes y su preparación para la vida adulta y profesional.

La Agencia de Desarrollo Local de Picanya recogerá las solicitudes a los que quieran participar. Los interesados deberán aportar fotocopias de titulaciones, el documento nacional de identidad y la tarjeta del INEM. El plazo de presentación finaliza el próximo 20 de octubre. La inscripción se realizará en el registro de entrada del ayuntamiento, de lunes a viernes, de 9 a 14 horas.

Para participar en estas prácticas profesionales, los jóvenes deben reunir las siguientes características.

- Poseer formación inicial.
- Tener o no experiencia profesional.
- Personas con desempleo o disponibles para ausentarse del trabajo durante meses.
- Preferentemente con conocimientos de francés.

Finalmente, será obligatorio asistir al curso intensivo de idioma a menos que se demuestren conocimientos suficientes. El programa cubre el alojamiento en familias, manutención, curso de idioma, material, y seguro de accidentes.

## Visita escolar de Panazol

Entre los días 5 y 30 de julio, un total de 17 jóvenes de Picanya y Panazol convivieron con familias de ambas localidades a través del intercambio de verano, integrado en la programación anual de la Asociación de Hermanamiento.

El intercambio contó con una participación total de 8 jóvenes de Picanya y 9 de Panazol, con unas edades comprendidas entre los 14 y los 22 años.

A lo largo del intercambio, tanto los estudiantes como los monitores acompañantes realizaron visitas y excursiones acompañados por los responsables del ayuntamiento y de la Asociación de Hermanamiento.

Según los organizadores, los objetivos del intercambio, entre los que destacan el conocimiento de la lengua y de los valores básicos de la convivencia, entre otros, han quedado totalmente cumplidos.



Escolares de Panazol en Picanya.

## ACTIVITATS MUNICIPALS ORGANITZADES PER L'AJUNTAMENT

TIPUS D'ACTIVITAT	LLOC D'ACTIVITAT	DIES D'ACTIVITAT	HORARI	PREU, INSCRIPCIÓ I OBSERVACIONS	
Balls de saló per a persones majors	Llar dels jubilats	Dijous, Del 13 d'octubre al 15 de desembre.	18 a 19,30 h.	Preu: 500 pessetes per persona. Inscripció: 19 de setembre, a les 9 del matí, a l'ajuntament. Podran participar 15 parelles.	
Tallers manuals per a persones majors	Llar dels jubilats	Dilluns i dimecres D'octubre fins juny	17,30 a 19 h.	Inscripció: 19 de setembre a l'ajuntament.	
EPA: Un estímul fort	Locals municipals de l'EPA	De dilluns a divendres	10,30 a 14 h. 17 a 20 h.	Inscripció: A partir del 5 de setembre.	
Balls de saló	Col·legi Baladre, institut i Casa de la cultura	Deu sessions A partir del 15 d'octubre.	17,30 h. 19 h.	Curs general i cursos biogràfics. Preu: 2.500 pessetes per parella. Matrícula: Del 15 de setembre fins l'1 d'octubre.	
Taller de música popular	Casa de la cultura	De l'1 d'octubre fins juny de 1995.	11 a 13 h.	Preu: 500 pessetes. Matrícula: Entre el 15 i 27 de setembre, a l'ajuntament.	
Escola Municipal de Danses	Casa de la cultura	Del 4 d'octubre fins juny de 1995.	17,30 a 20 h.	Preu: 500 pessetes. Matrícula: Entre els 15 i 30 de setembre.	
Aprendre idiomes (valencià, francès i anglès).	Casa de la cultura Col·legi Baladre	Francès: Dilluns i dijous Anglès: Dilluns, dimecres i divendres.	Francès / Anglès 19 a 20 h. 20 a 21 h.	Valencià: Dilluns a dijous Nivell elemental de 17 a 18 h. / de 19 a 20 h. Nivell mitjà: de 16 a 17 h. Nivell superior: de 18 a 19 h.	Valencià: 2.000 pessetes, al trimestre, a partir 5 setembre. Francès: 6.500 pts./ trimestre. Anglès: 9.500/trimestre. Inscripció a l'ajuntament.
Gimnàstica de manteniment i ioga	Casa de la cultura Col·legi Baladre	Dimarts i dijous Dilluns i dimecres Dilluns a dijous	9,30 a 10,30 10,30 a 11,30 19 a 20 h. 20 a 21 h. 11,30 a 12,30 12,30 a 13,30	Ioga per a adults: Dimarts i dijous, de 17,30 a 19 h. al col·legi Baladre. Preu del curs: 5.000 pessetes per als adults i gratuït per a persones majors. Inscripció: El 19 de setembre a les 9 del matí al centre d'informació de l'ajuntament. Les places són limitades i l'organització es reserva el dret a realitzar qualsevol canvi.	
Per a persones majors					

## Èxit de l'Escola Esportiva d'Estiu

Participaren escolars de Picanya i joves de Panazol

Passar-s'ho bé a l'estiu, aprenent i jugant, ha sigut l'objectiu de l'ajuntament en l'última edició de l'Escola d'Estiu de Picanya, l'Escola Esportiva d'Estiu i la Bibliopiscina, tres iniciatives que es van realitzar el passat juliol.

Ecolars de Picanya i joves, entre 13 i 23 anys, del municipi agermanat de Panazol van participar en l'Escola Esportiva d'Estiu. Els participants van poder gaudir jugant amb jocs alternatius, com la pala, el disc volador, les indiaques, el badminton, el

volei-platja, el pic-i-pala, i d'altres esports infantils. Les activitats esportives es van realitzar a la platja del Saler, els divendres, i al poliesportiu, els dimarts.

Al mateix temps, la piscina municipal acollia la Bibliopiscina i el col·legi Baladre els tallers lúdics i didàctics de ball, música tradicional, tècniques de recerca de treball, confecció de catxirulos, elaboració de còmics i màgia, en els quals els escolars van fer una demostració viva de treball de grup, imaginació i afecte entre companys.

D'altra banda, a la piscina municipal, l'aigua i el sol es van unir a la imaginació, el sonni i la relaxació muscular mitjançant la lectura en la Bibliopiscina, un servei de lectura creat l'any passat amb la col·laboració de la Biblioteca Municipal i el Servei Municipal d'Esports, i que enguany ha tingut un alt índex d'assistència.

Els estudiants de Picanya i Panazol van aprofitar bé les seues vacances aprenent, jugant i practicant esport, accompanyats



Participants en l'Escola Esportiva d'Estiu.

dels seus monitors. Aquesta iniciativa, realitzada ja en anys anteriors, ha resultat enguany un èxit.

L'objectiu pedagògic de l'Escola d'Estiu de Picanya ha sigut, per una banda, oferir als més menuts alternatives de jocs i diversió per a que

aprofiten millor el seu temps lliure durant les vacances i, per altra, potenciar elsllaços d'intercanvi cultural i educatiu entre Picanya i Panazol en compliment del pacte d'agermanament dels dos municipis.

## Noves activitats esportives a partir d'octubre

Com tots els anys, l'Ajuntament de Picanya començarà a partir d'octubre, d'una manera més intensa, la seua programació esportiva fins juny. El Servei Municipal d'Esports ha posat a l'abast dels veïns, homes i dones, una oferta esportiva variada. La campanya Esport 94-95 continua i incremen ta les activitats esportives que s'han vingut realitzant en els últims anys.

Per als alumnes d'EGB hi ha l'oferta de les escoles esportives municipals, que ja estan creades, en les quals es dóna una iniciació a l'atletisme, bàsquet, escacs, handbol, gimnàstica rítmica, iniciació esportiva, judo, natació, patinatge, voleibol i jocs alternatius. D'aquesta manera, els xiquets i joves del municipi podran fer els seus esports sense cap problema.

D'altra banda, els adults disponen de clubs esportius als quals poden adreçar-se. A més a més, podran accedir-se també a les activitats que organitza l'ajuntament, com són la gimnàstica de manteniment, els cursets de natació d'hivern i d'iniciació i perfeccionament de tennis, campionat de frontennis, ciclo-passejos, curses populars i d'altres.

## El barranco dejará de amenazar a Picanya

La Confederación Hidrográfica canalizará el cauce para evitar desbordamientos

Picanya quedará libre en un futuro próximo del peligro de las riadas por desbordamiento del barranco de Chiva, también llamado del Pollo o Torrent. La Confederación Hidrográfica del Júcar, dependiente del Ministerio de Obras Públicas, ha redactado un proyecto de canalización del citado cauce y sus afluentes para eliminar el enorme poder de destrucción de las inundaciones en L'Horta Sud.

El proyecto, que se denomina "Defensa integral de Valencia y su área metropolitana. Eje Sur barranco del Poyo", contempla el encauzamiento de los cauces del Poyo, Saleta, Horteta, Pozalot y Gallego en un tramo de 42 kilómetros, que afectará a los términos municipales de Riba-roja, Loriguilla, Aldeaia, Alaquás, Quart de Poblet, Torrent, Picanya, Paiporta, Catarroja y Massanassa. La cuenca drenada es de 416 kilómetros. Se prevé con esta obra hidráulica reforzar el fondo y los márgenes del cauce con escollera y hormigón armado para aumentar la capacidad del caudal.



Barranco de Chiva a su paso por Picanya.

La canalización se realizará en siete secciones diferentes, según se trate del curso alto, medio o bajo, o si el cauce discurre por dentro del casco urbano. En Picanya se construirá la sección tipo IV, la cual consiste en colocar en el fondo del barranco dos capas de escollera de piedras grandes y muros laterales de contención de hormigón armado en los márgenes.

Picanya está incluida en el tramo comprendido entre la desembocadura del barranco, en la Albufera, y Torrent, cuya longitud es de 16.200 metros y la capacidad mínima del caudal actual de 300 me-

tros cúbicos por segundo. Pero la Confederación Hidrográfica del Júcar prevé aumentar en este tramo el caudal a 800 metros cúbicos por segundo con las obras la canalización, eliminando así el riesgo de desbordamiento por avenidas.

El citado proyecto está actualmente en fase de estudio por los ayuntamientos afectados y la Conselleria de Obras Públicas para aportar sugerencias. Posteriormente la obra saldrá a licitación para ser adjudicada a la empresa que presente la mejor propuesta económica y técnica. Se calcula que esta obra superará los 5.000 millones de pesetas.

## El Gat Del Carreró.



## Dos judoques pujen al podium

El gimnàs Bushido de Picanya va participar, el passat dia 18 de juny, al campionat d'Espanya de judo Sub-15 celebrat a Coslada, municipi de la Comunitat de Madrid. Bushido prengué part en la categoria de més de 61 quilos. Les judoques Erika Ros i Silvia Ballester van pujar al podium en aconseguir

el segon i tercer lloc, respectivament. A causa del brillant resultat obtingut, les dues judoques van ser convocades, el passat mes de juliol, per a entrenar en l'equip nacional a Ávila. Cal recordar que l'any 1992 dues judoques del mateix gimnàs van obtindre dues medalles d'or en el campionat d'Espanya.

## La Coput licita el distribuidor Sud

Picanya quedarà millor comunicada per carretera amb la resta de municipis de l'Horta Sud a partir de l'any 1995. La Conselleria d'Obres Públiques, Urbanisme i Transport (Coput) ha licitat les obres del distribuidor comarcal Sud, una autovia que connectarà la N-III amb la Pista de Silia, des d'Aldaia fins Albal mitjançant un pont ja construït sobre l'autovia de Torrent al terme de Picanya.

El preu de licitació del projecte és de 4.500 milions de pessetes, mentre que el mes d'octubre finalitzarà el termini per a que les empreses interessades presenten les seues ofertes tècniques i econòmiques. La Coput té previst adjudicar les obres aquest any i iniciar-les a principis del 1995.

L'autovia tindrà 6,5 quilòmetres de longitud i estarà dividida en dos trams i una carretera distribuidora.

## Un carril-bici de 168 quilòmetres unirà Picanya amb la resta de l'Horta Sud

Un carril-bici de 168 quilòmetres unirà Picanya amb la resta de l'Horta Sud. La Conselleria d'Obres Públiques ha redactat un projecte per a construir una xarxa cicloturista metropolitana que unirà 19 poblacions de la comarca amb València, el Saler i Pinedo.

Verge de la Salut, unint-se a l'itinerari d'Alaquàs, i continua pel camí de Picanya fins arribar al barranc de Xiva, després de travessar l'autovia de Torrent i la variant de Picanya per dos passos inferiors.

### Alaquàs-Picanya

Aquest itinerari naix en l'ala mediana Est d'Alaquàs, on connecta amb l'eix Quart-Pinedo, i es dirigeix cap a l'Alqueria del Pollastre, on conflueix amb la ruta Xirivella-Picanya. Aquest itinerari es construirà com a via segregada de la carretera.

### Picanya-Torrent

És un itinerari urbà a través de Picanya que naix al final de la ruta Xirivella-Paiporta. Discorrerà paral·lel a la línia del ferrocarril i enllaçarà amb l'eix radial València-Torrent.

### Picanya-Paiporta

Consta de dos trams. El primer, ja construït, discorre al llarg de la carretera VV-3013 entre els dos municipis. El segon envoltarà Paiporta per la ronda sud-est fins conectar amb la futura avinguda del Sud.

